

Encuentran a migrantes sofocados en tren de Texas

AFP
global@gimm.com.mx

WACO, Texas.— Una llamada de emergencia anónima condujo ayer a las autoridades a detener un tren que transportaba a un grupo de migrantes “sofocados”, dos de los cuales murieron, informó la policía en Texas.

La Patrulla Fronteriza estadounidense detuvo el tren al este de Knippa, una pequeña comunidad en Uvalde, en el estado de Texas, cerca de la ciudad de San Antonio, precisó la policía.



Foto: Alguacil del Condado de Uvalde Emmanuel Zamora

En el vagón del tren que iba hacia el este de Knippa, Uvalde, fueron hallados 15 indocumentados, dos ya se habían asfixiado.

“Aproximadamente 15 migrantes fueron hallados con necesidad inmediata de atención médica, cinco de los migrantes fueron trasladados vía aérea hacia hospitales en el área de San Antonio, otros cinco a hospitales cercanos y

se desconoce su condición”, indicó el comunicado del Departamento de Policía de Uvalde.

“Dos de los migrantes fueron declarados fallecidos”, añadieron las autoridades. La policía dijo que Union

Pacific, una compañía ferroviaria de transporte de carga “liderará la investigación”.

Las temperaturas cerca de donde fue detenido el tren alcanzaban los 30 grados centígrados para el final de la tarde, según KSAT.com, filial de la cadena ABC TV en San Antonio.

A principios de junio del año pasado, autoridades texanas encontraron un camión con migrantes asfixiados.

Cuando fueron hallados en San Antonio, luego de que el chófer los abandonara, había 48 personas sin vida y otras 16 moribundas, incluyendo niños.

El caso desató conmoción nacional e internacional y reavivó el debate migratorio.

De los heridos trasladados a los hospitales fallecieron cinco más, lo que elevó la cifra a 53 muertos.

REUNIÓN DE BIDEN Y TRUDEAU

PACTAN FRENTE PARA FRENAR LA MIGRACIÓN

Canadá enviará a EU a indocumentados que sean detenidos en los primeros 14 días tras cruzar la frontera y se comprometió a recibir a 15 mil en calidad humanitaria

DPA Y AFP
global@gimm.com.mx

OTTAWA.— El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, anunciaron ayer un nuevo acuerdo de migración para frenar la entrada ilegal de personas en la frontera compartida, de más de ocho mil kilómetros.

El pacto migratorio, discutido ayer en una reunión entre Biden y Trudeau en la capital canadiense, Ottawa, permitirá así enviar de vuelta a Estados Unidos a los migrantes que crucen de forma ilegal por la frontera compartida.

Dicha política se aplicará a aquellos migrantes sin ciudadanía estadounidense o canadiense que sean detenidos hasta 14 días después del cruce en la frontera, algo que afecta particularmente a Roxham Road, en Quebec. A cambio, Ottawa se compromete a recibir a 15 mil migrantes en su país en calidad “humanitaria”.

“La migración irregular es un tema crítico para el Hemisferio Occidental. Tal como se comprometió en la Declaración de Los Ángeles sobre Migración y Protección, Estados Unidos y Canadá están trabajando en estrecha colaboración para



Foto: DPA



No tomo a China a la ligera. No tomo a Rusia a la ligera, pero hay informaciones que probablemente fueron exageradas.”

JOE BIDEN
PRESIDENTE ESTADUNIDENSE



Estados Unidos y Canadá, son dos pueblos que comparten un mismo corazón y, en caso de desacuerdo, resuelven sus problemas con amistad y buena voluntad.”

JUSTIN TRUDEAU
PREMIER CANADIENSE

AVANCES

- El gasto militar estuvo en la agenda bilateral, en momentos en que EU presiona por un mayor esfuerzo de los miembros de la OTAN en medio de la guerra en Ucrania y las crecientes tensiones con China.
- En materia comercial, Trudeau dijo que continuarán trabajando en conjunto para crear empleos, construir economías y sociedades más sostenibles.
- Biden informó sobre un enorme plan de subvenciones para la transición energética, la “Ley de Reducción de la Inflación”.

abordar estos problemas al priorizar la migración ordenada y segura a través de vías regulares”, indicaron en un comunicado conjunto.

Estados Unidos y Canadá también acordaron seguir implementando la política del tercer país seguro, firmada en 2004, que implica que

los migrantes deben solicitar asilo en los primeros países “seguros” a los que llegan.

“Estados Unidos y Canadá trabajarán juntos para desalentar los cruces ilegales por la frontera”, dijo Biden durante un discurso en el parlamento en Ottawa.

Por Roxham, unos 40 mil inmigrantes llegaron desde Estados Unidos a Quebec el año pasado.

Su cierre preocupa a las ONG de apoyo a los migrantes. “El impacto sobre refugiados en peligro extremo es devastador. El resultado será empujar a la gente a intentar travesías todavía más peligrosas en zonas aisladas” o empujarlos hacia traficantes de personas, deploró Julia Sande, de Amnesty Internacional.

En enero, EU detuvo a más de 128 mil indocumentados que trataron de ingresar a territorio nacional desde México.

VIOLENCIA EN HAITÍ

Otro tema que trataron los mandatarios fue la crisis de violencia en Haití. Biden dijo que EU está tratando de apoyar al departamento de policía de Haití y estudiando si Naciones Unidas podría desempeñar un papel para sofofocar la violencia en ese país. Trudeau añadió que con los mismos fines, su país que enviará 100 millones de dólares canadienses

dijo el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, en rueda de prensa en Bruselas.

En España, 493 incendios rompieron el año pasado el récord de 307 mil hectáreas de terreno, según el Sistema Europeo de Información sobre incendios de la Comisión.

Más de 500 bomberos, apoyados por 18 aviones y helicópteros, trabajaron durante toda la madrugada y el viernes para atajar el incendio cerca de la localidad de Villanueva de Viver, en la Comunidad Valenciana.

La ministra de Medio Ambiente, Teresa Ribera, señaló que “cada vez es más frecuente tener incendios fuera de temporada”. “El verano se alarga, se anticipa, y la disponibilidad de agua y de humedad en el suelo se acorta”, dijo a la prensa en Cádiz.

Gran incendio devasta miles de hectáreas

REUTERS
global@gimm.com.mx

VILLANUEVA DE VIVER, España.— El primer gran incendio forestal del año en España arrasó ayer la Comunidad Valenciana, en el este del país, destruyendo más de tres mil hectáreas de bosque y obligando a mil 500 residentes a abandonar sus hogares, según informaron las autoridades.

Un invierno inusualmente seco en partes del sur del continente europeo redujo la humedad en el suelo e hizo



Foto: Reuters

Las llamas arrasaron partes de áreas rurales en Fuente de la Reina, perteneciente a la Comunidad Valenciana de España.

temer que se repita la situación de 2022, cuando 785 mil hectáreas fueron destruidas en Europa, más del doble del promedio anual de los últimos 16 años, según las estadísticas de la Comisión Europea.

“Estos incendios que estamos viendo, sobre todo en meses tan prematuros, no dejan de ser una prueba más de la emergencia climática que vive la humanidad y que asola y afecta particularmente a países como el nuestro”,



SOLÍS



INVESTIGACIÓN EN NY

Trump advierte caos y muerte si lo acusan

El expresidente desestimó el proceso por presunto soborno

DPA
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— El expresidente de Estados Unidos Donald Trump advirtió ayer de la posible “muerte y destrucción” que surgiría en el país si finalmente la Fiscalía de Nueva York le acusa por caso de presunto soborno a la actriz porno Stormy Daniels.

El exmandatario publicó un mensaje en su perfil oficial de su propia red social, Truth Social, y afirmó que el fiscal de distrito de Manhattan, Alvin Bragg, lo acusa de un “cargo falso” por el que, si es acusado, podría desencadenarse una violencia “catastrófica” en Estados Unidos.

De hecho, Trump ya alertó la semana pasada que su detención sería inminente e incluso fijó su posible arresto para el martes, algo que no ocurrió. El empresario instó a sus seguidores a manifestarse en contra del proceso, logrando reunir unos pocos seguidores frente a la sede del tribunal de Manhattan.

“¿Qué tipo de persona puede acusar a otra, en este



Foto: Reuters

Un detractor de Trump sostiene un cartel frente a la oficina del fiscal de Manhattan.

caso un expresidente de Estados Unidos (...) con un crimen, cuando todos saben que NO se ha cometido ningún delito, y también saben que la muerte y destrucción potenciales en un cargo tan falso podrían ser catastróficas para nuestro país?”, afirmó Trump en referencia a Bragg.

En tanto, el Departamento de Policía de Nueva York informó que un sobre sospechoso fue enviado al fiscal Bragg.

El sobre contenía polvo blanco y estaba a nombre de “Alvin”, agregaron.

ATAQUES EN SIRIA

“No buscamos un conflicto”, afirma EU tras bombardeo

AFP
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— Catorce combatientes proiraníes murieron en bombardeos estadounidenses en el este de Siria, en represalia por un ataque con drones que mató horas antes a un norteamericano e hirió a otros seis.

Un contratista estadounidense falleció y otro contratista y cinco soldados, igualmente norteamericanos, resultaron heridos cuando un dron explosivo

“de origen iraní” golpeó el jueves una instalación de mantenimiento de una base cerca de Hasaké, en el noroeste de Siria, indicó el Pentágono en un comunicado.

El presidente estadounidense, Joe Biden, aseguró que “Estados Unidos no busca entrar en conflicto con Irán”, tras ordenar los ataques aéreos.

“No se equivoquen: EU no busca un conflicto con Irán, pero está preparado para actuar con fuerza para proteger a su pueblo”, dijo desde Ottawa, Canadá.



Foto: Reuters

Sacerdotes en Granada, España, durante el cumplimiento de una penitencia. La Iglesia prevé el cierre de templos.

IGLESIA ESPAÑOLA

Alarma falta de sacerdotes y disminución de feligreses

POR DIEGO RODRÍGUEZ
global@gimm.com.mx

Por primera vez desde que se tienen registros, menos de mil personas en España están estudiando para convertirse en sacerdotes, y para la Iglesia católica ya representa una alarma debido a que en un futuro podría haber una escasez de clérigos y un eventual cierre de iglesias por falta de personal.

De acuerdo con el portal El Diario.es, sólo 974 hombres estudian en los seminarios para convertirse en sacerdotes. Incluso, muchos de ellos que están estudiando el sacerdocio están en contra de la doctrina, relativamente progresista, del papa Francisco y se apegan a ideas mucho más conservadoras.

“Nos estamos quedando sin curas. Si no cambian las

cosas, en los próximos diez años tendremos que cerrar decenas de iglesias, especialmente en la España vaciada, pero también en las grandes ciudades”, dijo uno de los curas al medio citado bajo el anonimato. “Y, lo que es peor, los que se han formado en los últimos años son absolutamente refractarios, si no abiertamente contrarios a las reformas de este Papa”.

“Buscan la pureza doctrinal, con la aquiescencia de algunos obispos que entienden la existencia de la Iglesia en la España actual como una suerte de guerra cultural en la que hay que defender determinados valores...”

Como si en los seminarios diocesanos fuéramos poco menos que herejes”, añadió.

Tan sólo en 2022, únicamente hubo 172 nuevas incorporaciones a iglesias, y nada más 97 ordenaciones sacerdotales. También disminuyó el número de asistentes formales a los templos, ya que los practicantes asiduos a misa no llegan a 15%, y ya es superado por la suma de ateos y agnósticos.

974

HOMBRES
estudian actualmente en los seminarios sacerdotales de España



Fotos: Especial

Marcelo Corazza era como productor de *Big Brother* Argentina y Jey Mammon de un programa de revista matutino.

EXIGEN JUSTICIA

Acusan a dos conductores argentinos de pedofilia

POR DIEGO RODRÍGUEZ
global@gimm.com.mx

El productor de televisión Marcelo Corazza y el conductor Jey Mammon fueron acusados de haber abusado sexualmente de menores a lo largo de su carrera, cuyos casos han sido ampliamente mediáticos en Argentina debido a su fama.

Corazza, productor del reality *Gran Hermano* (*Big Brother*) Argentina, fue detenido el lunes por las autoridades de Buenos Aires en el marco de una investigación en su contra por haber abusado sexualmente de dos menores a principios de la década del 2000, cuyas víctimas tenían 11 y 14 años respectivamente, pero se acumulan al menos 11 acusaciones contra Corazza.

Durante su detención a las afueras de su domicilio, se incautaron de equipo electrónico, memorias y CD's.

Además del productor, otras tres personas fueron detenidas, sospechosas de haber armado una organización delictiva de prostitución de menores que tenía más de 25 años de vigencia.

La denuncia fue puesta ante las autoridades en octubre de 2022, pero se hizo efectiva esta semana. Se cree que Corazza sólo era cliente de la banda de proxenetas.

La segunda acusación cae sobre el conductor Jey Mammon —cuyo verdadero nombre es Juan Martín Rago—, que fue denunciado en 2020 por Lucas Benvenuto, quien afirmó que el también músico lo violó en 2007, cuando el joven tenía 14 años. Benvenuto dijo que, por su parte, Marcelo Corazza le pedía fotos íntimas.

DENUNCIAN USO EXCESIVO DE LA FUERZA

Disturbios en Francia frustran visita del rey

AFP Y DPA
global@gimm.com.mx

PARÍS.— Las violentas protestas en Francia contra la reforma a las pensiones obligaron a aplazar la visita del rey británico Carlos III, a pedido del presidente Emmanuel Macron, quien rechazó un llamado sindical a “poner en pausa” su proyecto.

“No seríamos serios y pecaríamos de falta de sentido común, si propusiéramos al rey y a la reina consorte (Camila) venir para una visita de Estado en medio de las manifestaciones”, dijo Macron en rueda de prensa en Bruselas, al término de una cumbre de la Unión Europea.

Tras una conversación entre ambos jefes de Estado, Reino Unido y Francia tomaron la decisión de aplazar la visita que estaba prevista de domingo a miércoles y que, según Macron, podría ser a “comienzos de verano”.

Carlos III mantuvo la etapa en Alemania, que se convertirá así en el destino de su primer viaje como rey.

La convocatoria por los sindicatos de nuevas protestas el próximo martes provocó la anulación de esta visita, luego de que la movilización del jueves dejó imágenes de violencia y disturbios en todo el país.

Por su parte, el Consejo de Europa, el organismo de control de derechos humanos del continente, criticó el “uso excesivo de fuerza” por parte de la policía francesa durante las manifestaciones en contra de la reforma a las pensiones.

“Ocurrieron incidentes violentos que apuntaron a las fuerzas de la ley y del orden”,

CARLOS III DE INGLATERRA tenía previsto llegar mañana al país galo, en lo que sería su primer destino internacional como monarca, pero Macron lo instó a reagendar su viaje



Los actos esporádicos de violencia de algunos manifestantes en las protestas en Francia no pueden justificar el uso excesivo de la fuerza.”

CONSEJO DE EUROPA
COMUNICADO



EL DATO

Monarca en cera
Especialistas hicieron los toques finales a la efigie de cera del rey Carlos III de Gran Bretaña antes de su inauguración en el Musée Grévin de París, con motivo de su visita, ahora pospuesta.

declaró la comisaria de Derechos Humanos del Consejo, Dunja Mijatovic.

El jueves, manifestantes radicales incendiaron el acceso a la alcaldía de Burdeos,



Foto: DPA

Un grupo de policías trata de contener actos de violencia durante una manifestación contra la reformas a las pensiones.

ciudad que Carlos III y Camila debían visitar el martes.

El derechista Éric Ciotti lamentó que el gobierno “no sea capaz de garantizar la seguridad de un jefe de Estado” y el izquierdista Jean-Luc Mélenchon celebró que la “censura popular” acabara con “la cena de reyes en Versalles”.

Macron enfrenta desde enero una fuerte oposición a su plan de retrasar la edad de jubilación de 62 a 64 años para 2030 y de adelantar a 2027 la exigencia de cotizar 43 años, en lugar de 42, para cobrar una pensión completa.

Tras semanas de masivas manifestaciones pacíficas, las protestas se endurecieron el 16 de marzo, cuando el presidente anunció su decisión de adoptar por decreto su reforma, ante el temor

de perder la votación en el Parlamento.

Desde entonces, cientos de personas, en su mayoría jóvenes, recorren por la noche las calles de París y otras ciudades quemando contenedores de basura a su paso y mientras se enfrentaban con la policía.

Una entrevista de Macron el miércoles, en la que dijo “asumir” la “impopularidad” de su reforma y cargó contra la oposición, los sindicatos y los “sediciosos” manifestantes radicales, acabó de calentar los ánimos.

Un total de 457 personas fueron detenidas y 441 policías y gendarmes resultaron heridos el jueves, en protestas marcadas por “escenas de caos” en Rennes, cañones de agua en Lille y Toulouse, y saqueos en París.

BREVES

Lula pospone viaje a China por neumonía

BRASILIA.— El mandatario brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, postergó un día su viaje oficial a China tras ser diagnosticado con una “neumonía leve”, informó ayer la presidencia.

Lula, de 77 años, está en la residencia oficial de la Alvorada en Brasilia tras someterse el jueves a exámenes médicos. “Por eso, postergará al domingo el inicio de su viaje a China”. — AFP

CIDH pide a AL avalar uniones homosexuales

CIUDAD DE PANAMA.— La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) instó ayer a los países latinoamericanos a que reformen sus leyes para autorizar el matrimonio igualitario en donde no está permitido.

“Ni las ideologías o argumentos religiosos, ni la falta de consenso social” deben servir “como un argumento válido para negarles sus derechos humanos”, dijo.

— AFP

INVESTIGAN VIOLACIÓN A DERECHOS HUMANOS

ONU acusa a rusos y ucranianos de cometer ejecuciones sumarias



Una misión documentó decenas de asesinatos de prisioneros de guerra

AFP
global@gimm.com.mx

KIEV.— La ONU acusó ayer a las fuerzas ucranianas y rusas de haber cometido decenas de ejecuciones sumarias de prisioneros de guerra desde el inicio de la invasión rusa de Ucrania.

“Estamos profundamente preocupados por la ejecución sumaria de 25 prisioneros de guerra y personas fuera de combate rusos”, así como por la de “15 prisioneros de guerra ucranianos”, dijo Matilda Bogner, jefa de la Misión de Vigilancia de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas en Ucrania.

Según Bogner, las ejecuciones de rusos por las fuerzas armadas ucranianas se cometieron “a menudo inmediatamente después de la captura en el campo de batalla”.

La ONU está al tanto de cinco investigaciones de Kiev sobre 22 víctimas, pero “no tenemos conocimiento de que se haya enjuiciado a los autores”, dijo la funcionaria de la ONU.



Foto: AFP

Paramédicos militares ucranianos se llevan a un soldado caído cerca de Bajmút, ciudad que concentra los combates.

Las 15 ejecuciones documentadas de presos de guerra ucranianos también se llevaron a cabo “poco después de su captura” y once fueron perpetradas por la milicia paramilitar rusa Wagner, agregó.

Desde el comienzo de la invasión rusa a Ucrania en febrero de 2022, Kiev y Moscú se acusan mutuamente de maltratar a los prisioneros.

La Misión de Vigilancia dijo en un informe que militares ucranianos amenazaron de muerte o de violencias sexuales a prisioneros de guerra rusos y realizaron simulacros de ejecuciones.

“Algunas veces los oficiales golpearon a los prisioneros de

guerra diciéndoles: ‘Esto es por Bucha’”, señaló la misión, refiriéndose a una ciudad cerca de Kiev donde las fuerzas rusas fueron acusadas de cometer atrocidades.

“Antes del interrogatorio, me mostraron un mango de hacha cubierto de sangre”, declaró un prisionero de guerra ruso citado en el informe, que dice haber sido torturado con descargas eléctricas.

Los prisioneros ucranianos declararon haber sido torturados y maltratados para obtener información o como castigo. Describieron golpes con palas, apuñalamientos, descargas eléctricas y estrangulamientos.